

A 60 KLMS. DE ROMA

Las patrullas del 5º ejército hallanse a sesenta kilómetros, en tanto el grueso avanza en línea desfilando sobre la capital Italia el grueso del 5º. En un frente de ciento cincuenta kilómetros se recta, habiendo llegado a las afueras de Isernia ejército. — Los alemanes, en tanto, intentan un contrataque en Térmoli, siendo rechazados con fuertes pérdidas

Berlin anunció por fin la evacuación de Córcega por las fuerzas alemanas. — Montearche cayó en poder del quinto ejército. — El octavo ejército, por su parte, avanza y desembarca nuevos refuerzos en Térmoli. — Poggigliano D'Arco y Capo de China, aeródromos de gran importancia, cayeron en poder de los aliados

A 150 KILOMETROS DE ROMA LAS FUERZAS ALIADAS

MADRID, 5, UP. — Las fuerzas aliadas se encuentran ya a menos de 150 kilómetros de Roma, en línea recta habiendo llegado a las afueras de Isernia sobre la carretera de Benavente a Sulmona, según noticias autorizadas recibidas de la frontera.

A 60 KILOMETROS DE ROMA EL QUINTO EJERCITO

LONDRES, 5.—(UP.)—URGENTE.—La radio de Marruecos informó que las patrullas del Quinto Ejército Estacunidense llegaron a un punto situado a 60 KILOMETROS DE ROMA.

CAYERON EN PODER DE LOS ALIADOS LOS AERODROMOS DE POMIGLIANO D'ARCO Y EL DE CAPO DE CHINO

CUARTEL GRAL. ALIADO EN ARGELIA, 5.—(UP.)—URGENTE Oficialmente se informó que los aeródromos de Pomigliano d'Arco y de Capo de Chino están en poder de los aliados. El primero se halla a 13 kilómetros al Noreste de Nápoles, y el segundo a cinco al Norte de la misma ciudad.

VENCIDOS LOS ALEMANES EN PORTARIA POR LOS GUERRILLEROS

EL CAIRO, 5.—(UP.)—URGENTE.—Se anuncia de fuente autorizada que las fuerzas alemanas en Tesalia, Grecia, fueron vencidas por guerrilleros en la zona de Portaria y se vieron obligadas a retirarse hasta Veles a ocho kilómetros al sudoeste de la localidad anterior. Se informa que los patriotas griegos se están estableciendo firmemente en esa región, donde vuelan los caminos y otras instalaciones. Según otros despachos en Creta los alemanes incendiaron varias poblaciones en la zona de Vianes y Herpetra. Al este de la isla después de un combate con los guerrilleros en que perecieron 150 germanos.

metros al sudoeste de la localidad anterior. Se informa que los patriotas griegos se están estableciendo firmemente en esa región, donde vuelan los caminos y otras instalaciones. Según otros despachos en Creta los alemanes incendiaron varias poblaciones en la zona de Vianes y Herpetra. Al este de la isla después de un combate con los guerrilleros en que perecieron 150 germanos.

DÍSUELVEN LOS ALEMANES A LA POLICIA DANESA POR DEJAR HUIR HEBREOS

ESTOCOLMO, 5.—(UP.)—URGENTE.—Las autoridades alemanas en Dinamarca han disuelto a la policía danesa por no tomar medidas suficientemente enérgicas para evitar la huida de hebreos a Suecia según anuncia el "After Tidningen" en una información sin lugar de procedencia que no da mayores detalles.

COFLICTO OBRERO CON LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

Un nuevo plan elaborado por las Compañías fué impugnado por los obreros electricistas que ven en el nuevo plan de trabajo una rebaja de sus salarios

Las Compañías Eléctricas, por medio de su abogado, presentaron PASA a la Pág. CUATRO—

YA NO VIENE CARLOS LOZANO A SAN JOSE

Anoche aceptó el Ministro de Relaciones Exteriores de su patria, ofrecido a él por el Presidente López

Anoche mismo declaró que aceptaba este cargo, por lo que suspendía su viaje a San José, donde se le esperaba para esta tarde

Habíamos dicho en nuestra edición anterior que para esta tarde se esperaba en San José a don Carlos Lozano y Lozano, Ministro de Educación Pública de Colombia PASA a la Pág. OCHO—

TOTALMENTE PARADO EL TELAR LOS LEONES

CONTINUA HOY SESIONANDO el Congreso de Trabajadores

La primera sesión del día tendrá lugar a la una de la tarde, y la segunda a las siete de la noche

El recinto de las sesiones será el mismo, es decir, el Estadio Mendoza

La inauguración del Congreso Constitutivo de Trabajadores de Costa Rica, tuvo lugar anoche, en forma jamás vista por su fuerza brillante y su inusitado éxito. con PASA a la Pág. OCHO—

ASALTADAS DOS PANADERIAS ANOCHE EN CARTAGO

Como estaban cerradas por el paro decretado, los ladrones se introdujeron sin ser vistos y se alzaron con dinero y materiales de trabajo

Las autoridades practican las actividades consiguientes a fin de dar con los asaltantes

Telefónicamente nos informa M. A. Aguilar, nuestro eficiente redactor correspondiente de Cartago, que anoche fueron asaltadas dos panaderías en aquella ciudad.

El asalto se facilitó por estar todos esos talleres sin trabajar por PASA a la Pág. OCHO—

IMPORTANTES CONSULTAS con propietarios de fincas ha iniciado la SECRETARIA de TRABAJO

Aestas seguirán otras con delegados de los sindicatos de trabajadores agrícolas. — Quiere el Licenciado Brenes Gutiérrez conocer en todos sus detalles los puntos de vista de una y otra parte antes de dictar la reglamentación sobre diversos trabajos agrícolas. Esa reglamentación abarcará medidas regulando los diversos trabajos y establecerá normas generales para evitar dificultades y conflictos

El señor Secretario de trabajo, Licenciado Brenes Gutiérrez, ha iniciado importantes consultas con algunos destacados elementos de la agricultura de vista en relación con diversos problemas de la agricultura. PASA a la Pág. OCHO—

ULTIMA HORA

Año I — San José, Martes 5 de Octubre de 1943 — N° 147



En Londres se celebró una hermosa festividad pública: el Día de las Naciones Unidas. En ella fue uno de los más hermosos espectáculos la marcha de las banderas de las 34 naciones que forman la alianza democrática contra el totalitarismo.

5 RESOLUCIONES ADOPTO ANOCHE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Nombramiento de Presidente Honorario, recaído en el Sr. Presidente de la República; Mensaje de saludo a Roosevelt, Churchill y Stalin—La Confederación no se fija ningún color político; pero está en la obligación de oponerse al triunfo de cualquier partido que adverse la Legislación Social

Apoyo firme a las Garantías Sociales; y petición al Ejecutivo para que reconozca oficial y formalmente a la Unión Soviética

Anoche celebró su primera sesión el Congreso Constituyente de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (C. T. C. R.), con la asistencia del señor Presidente de la República, del líder Vicente Lombardo Toledano y de los delegados de los 96 sindicatos agrícolas e industriales que integran la Confederación. PASA a la Pág. OCHO—

SE ENVIO A LAS GRANDES AGENCIAS NOTICIOSAS DEL MUNDO LA NOTICIA DEL HOMENAJE DE LA C.T.A.L. A MONS. SANABRIA

Por vez primera en su historia, la organización sindical más grande del mundo en estos momentos, hace un homenaje público a un Jefe de la Iglesia Católica. — El hecho será sin duda alguna muy comentado en los círculos obreros de la América Latina, Estados Unidos, Inglaterra y Rusia

Una nota sensacional, en términos periodísticos, se dió anoche, en la primera sesión del Congreso Constituyente de la Confederación de Trabajadores C. T. C. R. cuando el Presidente de la Confederación de Trabajadores de la América Latina, Vicente Lombardo Toledano, rindió público homenaje en nombre de aquel poderoso organismo a Monseñor Sanabria, Arzobispo de San José.

Inmediatamente después que Lombardo pronunció su discurso é hizo este homenaje al Jefe de la Iglesia Católica de Costa Rica, se transmitió la noticia a las grandes agencias noticiosas de los Estados Unidos. Esta noticia, pues, PASA a la Pág. OCHO—



MONSEÑOR SANABRIA

IRINEO MEZA ALVARADO MUERTO ANOCHE por un carro

Fué atropellado en la carretera Paraiso-Cartago, sin que los conductores del hecho se detuvieran a auxiliarse. — Los señores Ricardo Brenes y Mario Quirós, que a las 9.15 p. m. venían a pie de Paraiso, al llegar al Radio oyeron unos lamentos. Se acercaron y vieron un hombre moribundo tendido a un lado de la carretera

Inmediatamente se dió aviso a las autoridades, llegando al Alcalde 1º Lic. Bonilla, policía, siendo llevado al hospital, donde murió.—Minciosas actividades para dar con los autores del horroroso atropello

Un grave suceso que culminó en tragedia ocurrió anoche en la carretera Paraiso-Cartago. Vamos a dar con los autores del horroroso atropello PASA a la Pág. OCHO—

EN UN 50% SE HA ELEVADO EL CONSUMO DE ARTICULOS DE LUJO

REINA INFANTIL elegiráse el 12 de Octubre en Alajuela

DIVERSOS ACTOS INFANTILES ALUSIVOS AL DIA DE LA RAZA HAN PREPARADO LAS MAESTRAS DE LOS PRIMEROS GRADOS DE LA ESCUELA MIGUEL OBREGON DE ALAJUELA

La Escuela Miguel Obregón, de la ciudad de Alajuela, prepara para el 12 de octubre, un baile de fantasía infantil, que dará en sus amplios salones a las 13 horas. El baile será iniciado con un desfile de los asistentes, en carrozas preparadas con motivos alusivos a la Fiesta de la Raza. Este festival es organizado por las maestras de los primeros grados, doña Marina de Chavarría, señorita María Isabel Urbina, Julieta Agüero y señorita Teresita Barrantes.

Las niñas que deseen asistir, pueden dirigirse a la señorita Urbina para que las inscriba y deberán pagar ₡ 0.25 por derecho de baile.

Habrà elección de Reina, Damas de Honor, Caballeros de la Corte, etc. Durante el baile habrá agradables sorpresas, números de canto y danzas españolas.

Las personas que deseen asistir al baile en calidad de espectadores, deberán pagar ₡ 0.25 por derecho de entrada.

9 MILLONES DE COLONES ENTRADAS DEL GOBIERNO EN SETIEMBRE

₡ 9,294,739.82 TOTAL DE ESOS INGRESOS. — LAS RENTAS GENERALES DIERON ₡ 8,127,634.42

Por medio de los informes emanados de la Administración Principal de Rentas que funciona en el Banco de Costa Rica, hemos tenido conocimiento del monto de los ingresos fiscales durante el mes de Setiembre que acaba de pasar.

El total de los ingresos fue de ₡ 9,294,739.82, suma bastante elevada que revela cómo todas las rentas de que disfruta el Estado, se mantienen en un nivel bastante alto, con el consiguiente beneficio para el Estado.

Las rentas generales produjeron: ₡ 8,127,634.42, el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico ₡ 298,187.60 y las ventas de la Fábrica Nacional de Licores ₡ 768,917.80, todo lo cual da el total arriba anotado.



A pesar de sus notables aumentos de precio, las mujeres adquieren toda clase de artículos lujosos como en ninguna época. El hecho se debe, naturalmente, a los elevados salarios de guerra. Los hombres, en tanto, han reducido a un mínimo sus gastos.

Las mujeres en los Estados Unidos, y en muchos países de la América Latina, con las carteras repletas de dinero por los elevados sueldos que ganan en tiempos de guerra, han iniciado una campaña "record" para la adquisición de pieles, joyas y las mejores ropas, conforme lo demuestra una encuesta realizada en diversos centros. En tanto que los hombres han reducido sus compras, sobre todo por su ingreso al ejército, las mujeres están en plena ofensiva contra las grandes tiendas.

El precio de las prendas de vestir subió en un 60 por ciento comparado con el año anterior. En San Francisco, las mujeres que trabajan en los astilleros y las esposas de estos obreros en

cabezan la estadística con un aumento del 72 por ciento en las compras. En Nueva York aumentó en un 50 por ciento la compra de chaquetas femeninas y ropa interior de seda.

La venta de pieles llegó a triplicarse en algunos puntos y la de joyas subió a más de la mitad. Asimismo, la adquisición de cosméticos, la asistencia a los peluqueros, casas de rizado e institutos de belleza se han levantado sobre los tiempos normales al doscientos por ciento en total. Lo que significa, sencillamente, que la mujer de los Estados Unidos tiene furor de belleza y se aprovecha del esfuerzo bélico para ganarle a las latinas un puesto que éstas tienen bien conquistado.

LIC. JOSE LUIS PUJOL NOMBRADO ALCALDE SEGUNDO PENAL

ESTA DESIGNACION FUE ACORDADA AYER POR LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA. Con el nombramiento del Lic. Pujol, queda vacante el Juzgado Civil y Penal de Liberia.

Fue nombrado ayer el Lic. don José Luis Pujol, Alcalde Segundo Penal de esta ciudad en reemplazo del Lic. don Antonio Jiménez Arana que fué designado hace varios días para llenar la plaza que dejó vacante el Lic.

don Miguel Brenes, actual Ministro del Trabajo.

Con el nombramiento del Lic. Pujol queda vacante el Juzgado Civil y Penal de Liberia, cuyo cargo desempeñó el Lic. Pujol con eficiencia y probidad.

GRAVE ATROPELLO EN LA Y GRIEGA

LA MENOR ISABEL R. CHACON FUE VIOLENTAMENTE ATROPELLADA POR UNA MOTO, SIENDO NECESARIO TRASLADARLA INMEDIATAMENTE AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS CON GRAVES GOLPES EN LA CABEZA

Ante la Comandancia General de Tránsito fué esta mañana puesto el parte de un grave atropello, del cual resultó víctima la niña Isabel R. Chacón.

Según los detalles de dicho parte, la niña fué atropellada en los momentos que trataba de atravesar la calle a la carrera, siendo entonces alcanzada por una motocicleta guiada por un señor Bermúdez. El golpe fué violento cayendo la muchachita sobre el pavimento inmediatamente levantada se la condujo al Hospital San Juan de Dios donde ha quedado recluida, por lo que se le aprecian algunas lesiones en la cabeza.

NIÑAS DE ESCUELA CONCURREN A UNA CASA DE CITAS

Esta sensacional denuncia formulada ante el Agente Principal de Policía de Profilaxis Venérea comenzó a tramitarse esta mañana ante el Juzgado Primero Penal de esta capital.

A conocimiento del Juez Primero Penal de esta capital, llegó en la mañana de hoy, una denuncia que fue planteada ante la Agencia Principal de Policía de Profilaxis Venérea por una infeliz muchacha, que durante largo tiempo, concurrió a la casa de citas situada en calle 14, avenidas 8 y 10.

La denunciante acusa a la propietaria de esta casa de lenocinio, como mujer que procura la conquista de niñas de escuela, sin que pueda explicarse cómo ha logrado esta Celestina, hacer llegar hasta su casa a esas menores. Indica también esta denuncia que en la casa citada, se encuentran recluidas varias mujeres menores, contagiadas de males venéreos.

ANUNCIESE EN: ULTIMA HORA

FENOMENAL CAIDA de un inspector de tránsito.

Tratando de evitar un automóvil, en un viraje violento, cae con el vehículo al suelo, lesionándose gravemente las costillas.

Informes obtenidos esta mañana nos prometen poner en conocimiento de nuestros lectores los detalles de un sensible accidente ocurrido frente al Hospital San Juan de Dios, a eso de las ocho de la noche, y resultando gravemente herido el Inspector de Tránsito don Francisco Loaiza.

Según parece, el señor Loaiza, en el sector dicho, trató de evitar un encontronazo con un ca-

rro que hubiera sido de graves consecuencias virando entonces en una forma violenta y cayendo con todo y moto al suelo, quedando prensado por ésta al caer y lesionándose entonces en una forma lamentable varias costillas.

"Ultima Hora", al consignar tan sensible hecho, hace votos por el pronto restablecimiento del accidentado.

La Comandancia General de Tránsito AVISA

A LOS CONDUCTORES DE AUTOBUSES, EN GENERAL

QUE: en lo sucesivo todas las revisiones de AUTOBUSES, serán efectuadas, en las máquinas destinadas a ese fin, instaladas en esta Dependencia.

Es Conforme:

SIGIFREDO CAMPOS P.,

Comandante General de Tránsito.

NOS DIRIJIMOS AL SR. PRESIDENTE EN DEMANDA DE JUSTICIA

En sus manos está la salud de los niños de un sector grande de la capital

Así dice el señor Ismael Cortés en artículo por medio del cual pide se cierre un terreno que puede originar enfermedades

Dice un letrado colocado a la entrada del Palacio Municipal. **OBERNAR LA CIUDAD ES SERVIRLA**, yo pregunto dónde están esos servicios cuando precisamente al señor Gobernador le importa un comino la salud de los contribuyentes y pacientes costarricenses. Hace siete meses se presentó un memorial pidiendo se cierre un terreno para evitar pestes de graves proporciones, especialmente para los niños. El señor Gobernador no quiere resolverlo, lo envié a la Secretaría de Salubridad Pública, la Secretaría de Salubridad y su Departamento de Ingenieros Técnicos se pronuncia por el cierre haciendo notar la gravedad existente para la salud del pueblo, y no me explico el consultar a dicha Secretaría si para la Municipalidad no tiene ningún valor el pronunciamiento emanado del Departamento Sanitario.

Para qué sirven los ingenieros técnicos señor Gobernador? Si al Poder Ejecutivo Municipal no le importa la salud del pueblo, en cambio al señor Presidente de la República sí le interesa, como médico eminente y magnánimo.

Al doctor Rafael Angel Calderón Guardia nos dirigimos con el respeto debido a su alta investidura en demanda de justicia. En sus manos está la salud de los niños de un sector grande de la capital. La Gaceta Oficial fecha 17 de Julio, del corriente, aparece el acuerdo N° 6, el cual viene a robustecer la tesis de la Secretaría de Salubridad Pública.

ISMAEL CORTES

¢ 477.183.00

PRODUCTO DE LA VENTA DE ESPECIES FISCALES

RENTA EN EL PERIODO DEL A ESA SUMA SE ELEVO ESA 27 DE AGOSTO AL 28 DE SETIEMBRE

Se nos informó esta mañana que la renta derivada de la venta de especies fiscales durante el último mes, ha sido la más elevada en el curso del presente año, de acuerdo con los datos respectivos de la oficina encargada de su venta en la administración principal de rentas.

El producto fué de ¢ 477.183, siendo una suma verdaderamente considerable, que demuestra como esta renta es una de las más constantes y elevadas que tiene el Estado, ya que siempre produce un monto más o menos aproximado a éste.

CONFERENCIA CON EL MINISTRO DEL TRABAJO LOS DUEÑOS DEL TELAR LOS LEONES

A las dos de la tarde de hoy, se verificará una conferencia entre los propietarios del Telar "Los Leones" y el Ministro del Trabajo, licenciado don Miguel Brenes.

En esta entrevista se tratará de llegar a una fórmula de arreglo a la huelga iniciada ayer por las empleadas y obreras de este telar.

Los propietarios de esta industria, señores Emilio Looser y Alvaro Sáenz, han manifestado al Ministerio del Trabajo, que en su establecimiento se ha venido cumpliendo con todas las disposiciones emanadas del Código del Trabajo.

La Comandancia General de Tránsito

AVISA

AL PUBLICO EN GENERAL

QUE: para evitar los abusos en el cobro del valor de los Pasajes en los autobuses, ha **DISPUESTO** elaborar las siguientes **TARIFAS**, que regirán a partir del día 1º de octubre, en el siguiente orden:

SERVICIO URBANO:

Barrio Cuba	¢ 0.15
Sabana - Cementerio	0.15
Mercado - Plaza Viquez	0.15
Mercado - Stadium	0.25
Mercado - Barrio Keith	0.15
Mercado - Barrio México	0.15

SERVICIOS DE CARRETERAS:

San José a Alajuela o viceversa	¢ 1.00
San José a Alajuelita o viceversa	0.35
San José a Aserrí o viceversa	0.50
San José a Curridabat o viceversa	0.25
San José a Cartago o viceversa	1.00
San José a Coronado o viceversa	0.50
San José a Desamparados o viceversa	0.25
San José a Escazú o viceversa	0.40
San José a Goicoechea o viceversa	0.15
San José a Grecia o viceversa	2.00
San José a Heredia o viceversa	0.50
San José a Higuito o viceversa	0.60
San José a Moravia o viceversa	0.20
San José a Naranjo o viceversa	2.00
San José a Patarrá o viceversa	0.75
San José a Pavas o viceversa	0.35
San José a Palmares o viceversa	4.00
San José a Piedades o viceversa	1.00
San José a San Pedro o viceversa	0.15
San José a San Antonio Desamparados o viceversa	0.40
San José a Santa Ana o viceversa	1.00
San José a Santo Domingo o viceversa	0.75
San José a San Francisco Dos Ríos o viceversa	0.25
San José a San Ramón o viceversa	4.50
San José a Tres Ríos o viceversa	0.50
San José a La Uruca o viceversa	0.25
San José a Villa Colón o viceversa	1.50
San José a Zarcero o viceversa	4.50
Santa Ana a Piedades o viceversa	0.25
Cartago a Tres Ríos o viceversa	0.50
San José a San Pedro Poás o Viceversa	2.00
San José a San Juan de Tibás	0.15

NOTA: Estos precios rigen para servicios durante el día o la noche. Procediéndose a sancionar al que los altere.

Para servicios especiales se cobrará de acuerdo con ambas partes, y para viajes extras donde el autobús tenga que regresar vacío, se debe cobrar el valor del pasaje estipulado en estas Tarifas, más el 50 por ciento de recargo.

Es conforme:

SIGIFREDO CAMPOS P.,
Comandante General de Tránsito.



FÍJESE QUE FÁCIL SE APRENDE EL IDIOMA INGLÉS CON LA ESCUELA DEL AIRE!

SINTONICE TIPG
La Voz de la Víctor
ENTRE LAS 6 Y LAS 6.30

TODOS LOS DIAS

625 Kc. onda larga

9,615 Kc. onda corta

MENOS LOS SABADOS y DOMINGOS

RAPTADA UNA MENOR DE 16 AÑOS

A PESAR DE LOS ESFUERZOS DE LAS AUTORIDADES DE POLICIA, NO HA SIDO POSIBLE LOCALIZAR LA NUEVA MORADA DE LOS ENAMORADOS PROFUGOS

Fue robada antier una menor de 16 años de apellido Noguera por su novio, y a pesar de los esfuerzos realizados hasta la fecha no han podido las autoridades de policía dar con la nueva morada de los enamorados amar-

tes. Como consecuencia de la fuga de la menor, sus padres han llevado el asunto a conocimiento de la Alcaldía Segunda Penal en donde se está tramitando este rapto.

ASALTADO UN HOMBRE EN CURRIDABAT

Antenoche a las 10 horas se cometió este audaz asalto, indicando la víctima que el autor de la fechoría fué un menor de 16 años apodado "Mechón"

Mientras Luis Cantillo Sánchez encendía un cigarrillo, "mechón" aprovechó para despojar a su víctima de una cartera conteniendo dinero en efectivo y unas reliquias

Fue asaltado anoche a las 10, en la calle de Páez, distrito de Ciprés de Curridabat, el señor Luis Cantillo Sánchez, vecino de Lourdes de Agua Caliente, indicando la víctima a un menor apodado "mechón" como autor del atraco.

Refiere el señor Cantillo que a la hora indicada por la calle de Páez se dirigía a la casa de su madre cuando como a 30 varas de la carretera nacional le salió al encuentro el apodado "mechón" diciéndole que en su compañía continuaría el camino hacia Ciprés, pues su padre se había quedado emparrandado

en una pulpería. A poco caminar le pidió el asaltante un cigarrillo, el asaltante, con inusitada rapidez metió una mano en una mano en el bolsillo de Cantillo, sacándole una cartera que contenía ₡ 150.00 en efectivo y unas reliquias. "Mechón" se dio a la más desatentada fuga sin que Cantillo pudiera alcanzarlo a pesar de sus esfuerzos.

Ante el Alcalde Primero Penal de esta ciudad, el indiciado negó reiteradamente el cargo, asegurando que ante un Cristo podría jurar su inocencia.

PIDE UNA ESPOSA QUE SE LA DEPOSITE EN OTRA PERSONA

ESTA SOLICITUD FUE PRESENTADA AYER ANTE EL JUEZ PRIMERO CIVIL DE ESTA CAPITAL POR LA CONYUGE DE UN CONOCIDO ARQUITECTO CAPITALINO, PARA MIENTRAS TANTO SE LEGALIZA LA SEPARACION DE CUERPOS O SE ENTABLA EL JUICIO DE DIVORCIO

Ante el Juez Primero Civil de esta capital, Lic. don Octavio Rodríguez Méndez, fué presentada ayer una petición por la esposa de un conocido arquitecto capitalino que pide se la deposite en otra persona mientras se legaliza la separación de cuer-

pos o se entabla el juicio de divorcio contra su marido. Además, pide la demandante la división de bienes, y la ejecución de una sentencia por pensión alimenticia que está obligado a darle su esposo.

COFLICTO OBRE

VIENE de la Pág. UNO

a los obreros de sus talleres y distintas dependencias, un pliego con el nuevo plan de trabajo elaborado por estas Compañías.

Los obreros sindicalizados impugnaron ante el Ministerio de Trabajo el plan de las Compañías, porque al aplicarse éste, conduciría a una rebaja general de los salarios que los obreros electricistas han venido devengando hasta la fecha.

La Comisión del Sindicato de Electricistas se entrevistó esta mañana con el abogado de las Compañías Eléctricas quien, según se nos informó, dijo a los obreros que de no aceptarse este nuevo plan, quedarían obligadas las Compañías a aplicar el Código del Trabajo con la correspondiente jornada de 8 horas de trabajo para los obreros y empleados. Esta a severación, fue impugnada también por los representantes del Sindicato esta mañana, durante las conversaciones que se han venido llevando a cabo ante el Ministerio de Trabajo.

POR ESTAFA Y FALSIFICACION DE FIRMA ACUSADO UN VENDEDOR

EN PERJUICIO DE UNA INSTITUCION DE CARIDAD CAPITALINA FUE COMETIDA LA ESTAFA POR VALOR DE ₡ 400.00

Por estafa y falsificación de firma fué acusado ayer un anciano ante el Alcalde Segundo Penal, siendo la parte acusadora el representante legal de una institución de caridad domiciliar en esta capital.

Se rifaba en Mayo una finca a beneficio de esta institución y a efecto de vender las acciones correspondientes se le entregaron cuatro talonarios al indiciado, constando cada talonario de 100 recibos por valor de ₡ 400.

Los 4 talonarios fueron vendidos íntegramente sin que el producto de la venta fuese enterado a la tesorería correspon-

diente, antes por lo contrario, el vendedor falsificó la firma de otra persona que estampó en cada acción vendida.

A los detectives se dió parte del asunto y los agentes de la investigación detuvieron al vendedor decomisándole ₡ 200.00 en efectivo.

Ante la autoridad judicial que instruye la sumaria, el indiciado confesó ampliamente su falta.

AUDAZ ASALTO EN LA MADRUGADA

Rompiendo una ventana se introdujo a la familia de don Arturo Arias

Varios objetos valiosos, ropas dinero pudo llevarse el asaltante que fué rápidamente detenido por el policía de línea

En la madrugada del domingo se llevó a cabo en el barrio Luján uno de los más audaces asaltos llevados a cabo en los últimos meses.

Cuando dormía tranquilamente la familia de don Arturo Arias un peligroso delincuente de apellido Hernández, rompiendo una ventana, logró introducirse al interior de las habitaciones de la mencionada familia.

CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR

A LAS 7 P. M.

Gran partida a 250 carambolas para la clasificación del finalista del grupo A, que deberá jugar con el Sr. A. Córdoba finalista del grupo B, en competencia para el campeonato de Segunda Categoría a cargo de:

LIC. ENRIQUE SOLERA

— VS. —

VICTOR AGUILAR

A LAS 9 P. M.

PARTIDA DE EXHIBICION

TOME



BIEN FRIA

EMPEÑO LOS de su cliente un

A CONSECUENCIA DE ESTE HECHO MUEBLES LO HA ACUSADO POR ALCALDE SEGUNDO PENAL DE

Un conocido ebanista josefino ha sido acusado por estafa ante el Alcalde 2º Penal de esta ciudad. El acusador, de apellido Cabezas, le dió para arreglar unos muebles, adelantándole determinada cantidad en dinero efectivo sin que el indiciado diese cuenta de los mue-



Esta noche a las 8, en Radio Para Tí, habla

LIC. DON FERNANDO SOTO HARRIS

Secretario General del Partido Republicano Nacio

QUIEN ABORDARA IMPORTANTES TEMAS DEL MOMENTO

REGISTRADAS en SETIEMBRE las más ELEVADAS IMPORTACIONES de HARINA

Ya hemos tenido conocimiento hoy durante el mes de Setiembre, de haber percibido los más altos precios de consumo por importación de harina. Esto revela claramente que las importaciones de harina llevadas a cabo en el último mes, han sido las más grandes, ya que antes, típicamente, los derechos que se derivaban de las importaciones de harina, eran de unos ochenta o noventa mil colones mensuales. Desprende de esto, que a pesar de haber en el país existencias considerables del artículo, se está trayendo en grandes proporciones.

— CAOBA DEL GUANACASTE —

de 1" de queso, muy seco, de diferentes anchos, se vende a ₡ 1.00 la pulgada

DEPOSITO DE MADERAS
ENRIQUE GOMEZ & CIA.

125 varas al Sur de la Botica La Violeta
TELEFONO: 3396

CAPTURASE UN PELIGROSO DELINCUENTE

Luego de haber cometido un hurto cuantioso en perjuicio de los señores Miguel A. Zúñiga y Carlos Alfaro, se dio a la fuga, perseguido por el resguardo. Al intentar los guardas realizar su captura, se enfrenta a estos que se ven obligados a intimidarlo.

De Liberia llegan los detalles de una formidable captura llevada a cabo por el resguardo de esa ciudad.

Antonio Vargas, alias Vaca, comete un cuantioso hurto en perjuicio de los señores Miguel Angel Zúñiga y Carlos Alfaro, introduciéndose en la casa de habitación de ambos y sustrayendo una cantidad respetable de dinero. Al retirarse de la casa del señor Alfaro, fué notado por éste, quien inmediatamente corrió a las autoridades, movilizándose éstas en persecución del ladrón, que fué alcanzado en las afueras de la ciudad, intentando oponerse machete en mano a los guardas, por lo que fué intimidado.

Ahora se encuentra el caco a las órdenes del Alcalde de Liberia.

APOYAMOS CON TODAS NUESTRAS FUERZAS LA POLITICA SOCIAL DEL PRESIDENTE

Apoyamos también a todo nuevo gobernante que haga suyas estas conquistas y que constituya así una sólida base para la consolidación de ellas.

El Frente Juvenil Demócrata no ha pensado en disolverse—al ce su Secretario General, don Justo Pastor López

En ULTIMA HORA de ayer, en nota informativa, se recogen ciertos rumores referentes a una posible disolución del Frente Juvenil Democrático y la integración de éste bajo forma y nombres diferentes. A este respecto y en mi carácter de ex-Secretario General y de militante activo del citado Frente Juvenil, deseo hacer la siguiente aclaración:

Al "Frente Juvenil Democrático" no he le ha pensado disolver. Es una organización que tiende al mejoramiento de nuestra juventud y a formar un sólido bloque entre la estudiantil, la obrera y la campesina. Comprendemos cuál es el papel que la realidad mundial le asigna a los jóvenes de todos los países y hacia la unidad juvenil en nuestra Patria, bajo ideales de superación, es que tienden los fines de nuestro grupo.

Apoyamos con todas nuestras fuerzas la política social del Dr. Calderón Guardia, cuyos postulados defendemos a costa de cualquier sacrificio. Apoyaremos también a todo nuevo gobernante que haga suyas estas conquistas y que constituya así una sólida base para la consolidación de ellas. Pero el Frente Juvenil Democrático, como organización de juventudes de todos los sectores sociales, no sustenta más bandería política que no sea la del bienestar de nuestro pueblo y la del progreso de nuestro país. Como organización, estaremos siempre de parte de las fuerzas que marquen un avance en nuestra realidad nacional.

Justo PASTOR LOPEZ S.
5 Oct. de 1943.

SEQUIO DE BANANOS PARA LOS ESCOLARES

La municipalidad de Cartago ha hecho gestiones, ante la Junta de Abastos, para que pague el traslado de un carro de bananos diariamente, de la zona del antiguo a Cartago, a fin de obviar a los escolares pobres, la dieta alimenticia deja mucho que desear. Esperamos que la gestión de la municipalidad de Cartago será recibida con beneplácito por la Junta de Abastos.

ROBADA DE AYER

Introdujo un ladrón a la residencia de Arturo Arias, en barrio Luján.

Robó dinero en efectivo y una joya, que fué rápidamente aprehendido por la policía de línea.

Se llevándose ropas, objetos valiosos, dinero en efectivo y hasta una pequeña joya. Sin embargo, el policía de línea logró atrapar al autor del asalto, deteniéndolo y depositándolo después en poder de los detectives, quienes interrogaron al ladrón, quien esta mañana compareció ante el Alcalde Primero Penal que instruye la sumaria correspondiente.

LOS MUEBLES de un ebanista

HECHO, EL DUENO DE LOS MUEBLES ASADO POR ESTAFA ANTE EL TRIBUNAL PENAL DE ESTA CIUDAD

durante el transcurso de varios días.

A pesar de los ruegos de Caldas, el ebanista no pudo cumplir su compromiso ni entregar los muebles que según se supo fueron empeñados en un establecimiento capitalino.

hablará el

RRISON

Ncional

ENTO ACTUAL

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDO LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones

₡ 100.000

a que el Licenciado

DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

(El cheque por CIEN MIL COLONES (₡ 100.000.00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, está en poder de don Víctor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.)

Inminente la invasión a los BALKANES

INCESANTE EL BOMBARDEO SOBRE LA ITALIA OCUPADA

CUARTEL FRAL, ALIADO EN ARGELIA, 5.—(U.P.)—El alto comando dió a publicidad el siguiente comunicado relativo a las operaciones aéreas: "Bombarderos pesados de las fuerzas aéreas del Noroeste de África atacaron ayer puentes y playas de maniobras en Bolzano y Pisa (Italia), el aeródromo griego de Argos y puentes y playas ferroviarias en Isernia, Mignano y Terracina. Cazas y cazabombarderos realizaron operaciones de patrullaje sobre la zona de batalla, ametrallando trenes, empalmes ferroviarios y medios de comunicación. Anoche nuestros bombarderos nocturnos atacaron las comunicaciones de Formia. Durante las operaciones fueron destruidos cinco aviones enemigos y desapareció uno de los nuestros."

COMUNICADO BRITANICO SOBRE LAS OPERACIONES AEREAS

CAIRO, 5.—(UP)—El comando británico dió a conocer el siguiente comunicado conjunto: "Prosigue la lucha en la Isla de Cos. Aviones Beaufighter de la Real Fuerza Aérea, efectuaron operaciones de patrullaje sobre la zona y atacaron con fuego de cañón la isla. Ayer se efectuó un recio ataque contra el aeródromo griego de Menido Tatoi cerca de Atenas. Las bombas cubrieron bien las pistas de aterrizaje y las zonas de dispersión, y se provocaron incendios y explosiones en seis cobertizos. Se vieron arder doce aviones estacionados. De todas las operaciones no desapareció ninguno de nuestros aparatos."

CONTINUA LA LUCHA EN LA ISLA DE COS

EL CAIRO, 5, UP.—Un comunicado oficial informa que se continúa luchando en la isla de Cos, entre la guarnición británica y las fuerzas alemanas que desembarcaron el domingo.

BOMBARDEADOS ANOCHE FRANKFORT Y LIDWIGSHAVEN

LONDRES, 5, UP.—Informóse oficialmente que la Real Fuerza aérea atacó anoche a Frankfort, Ludwigshaven y puntos del noroeste de Alemania. Se perdieron 12 bombarderos.

El sétimo ejército americano ha sido concentrado en el Sudeste de Italia, en espera de las órdenes para la nueva invasión. — La operación se ha postergado, dice el informe—debido a ciertas dificultades políticas que se han de solucionar muy pronto. — Berlín anunció hoy oficialmente haber ocupado totalmente la Isla de Cos, pero los partes británicos afirman que en dicha isla se lucha intensamente

Frankfort sufrió uno de los más tremendos bombardeos de toda la guerra. — El ferrocarril del Paso de Brennero, única vía de comunicación entre Alemania e Italia, fué cortado por la acción de las bombas inglesas. — Pisa intensamente bombardeada. — En el frente ruso, los soviéticos dominan toda la costa oriental del Dnieper, según informa hoy el comentarista de radio Moscú coronel Vassilyev

INTENTAN UN CONTRAATAQUE LOS ALEMANES EN TERMOLI

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 5, UP.—El alto comando aliado dió a conocer el siguiente comunicado relativo a operaciones terrestres: "el octavo ejército prosiguió su avance de acuerdo con los planes previstos. Nuevos refuerzos han sido desembarcados en Termoli. Un contraataque enemigo en esta zona fue rechazado con pérdidas para el adversario. A pesar de lo difícil del terreno, de las demoliciones y los bolsones de resistencia enemigos, el quinto ejército prosiguió su avance. La localidad de Montesarchio fue ocupada."

59,000 TONELADAS ALEGAN LOS NAZIS HABER HUNDIDO

LONDRES, 5, UP.—La radio de Berlín anunció que los submarinos alemanes, en sus ataques contra los convoyes aliados en el Mediterráneo hundieron a barcos mercantes con un total de 59,000 toneladas y a un destructor.

BERLIN ANUNCIA LA OCUPACION DE COS POR LAS FUERZAS NAZIS

LONDRES, 5.—(UP)—La radioemisora de Berlín anunció oficialmente que fuerzas alemanas ocuparon la isla de Cos después de vencer la resistencia enemiga.

LOS RUSOS DOMINAN LA COSTA ORIENTAL DEL DNEIPER

MOSCU, 5, UP.—Las fuerzas rusas dominan la costa de confluencia con el Svbh a 55 kilómetros al norte de Chernigov hasta Dnieprepetrovsk, según informa hoy el comentarista de la radio de Moscú, coronel Vassilyev. Añadió que los soviéticos han

terminado de limpiar de enemigos ese territorio, no quedando actualmente tropas alemanas al oeste del río entre los puntos mencionados.

RUMORES PROPALADOS POR LOS NAZIS HABLAN DE SONDEOS DE PAZ ANTE GRAN BRETAÑA Y EE. UU.

LONDRES, 5, UP.—Sondeos de paz ante Gran Bretaña, Estados Unidos según informaciones no confirmadas que circulan en esta capital, donde los observadores vinculan esos rumores a una campaña de propaganda nazi destinada a crear dificultades para la próxima conferencia tripartita o por lo menos a pondar la sospecha y los rozamientos entre los aliados. Se dice que esas noticias han circulado por toda la Europa Central y entre tanto, otras informaciones insinúan que los Nazis han hecho sondeos por intermediarios neutrales, como en el caso de Italia cuando estableció el contacto inicial con los aliados. Al parecer los alemanes tratan por ese medio de convencer una vez más a los aliados de que el Reich es la única barrera que puede detener a la ola del comunismo en Europa y que ha llegado el momento de que los aliados y los alemanes unan sus fuerzas contra Ru-

sia. Este es uno de los más conocidos recursos de la propaganda alemana pues se le empleaba ya antes de la guerra, pero es digno de destacarse el hecho de que ahora se estaría repitiendo en vísperas de la conferencia de ministros de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Rusia y Estados Unidos que se realizará próximamente.

EN CATÁSTROFE SE CONVIERTE UN INTENTO DE EVACUACION JAPONESA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL PACIFICO SUDOESTE, 5, UP.—Cuarenta barcas y una cañonera japonesa fueron hundidas y otras varias averiadas por la escuadra norteamericana, al interceptar y derrotar a una flotilla que pretendía evacuar, de noche, la guarnición de la isla de Kolombangara, archipiélago de las Salomon, la tentativa fue frustrada al tiempo que los aliados intensificaron la presión contra esas posiciones, cuya situación se hace insostenible.

LISTO EL SETIMO EJERCITO AMERICANO PARA LA INVASION A LOS BALKANES

ESTOCOLMO, 5, UP.—El día rio Svenska Dagbladet en un despacho de Budapest anuncia

ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE

El encargado de correos de Guatuso se encuentra sumamente grave a consecuencia de la mordedura de una terciopelo. Hubo de ser traído por guardas fiscales desde Panecillo en Tilarán, hasta un sitio donde se le pudieran aplicar inyecciones de Butantán

El encargado de correos de Guatuso, según informes recibidos, se halla entre la vida y la muerte a consecuencia de una mordedura de terciopelo. Lo que ha gravado su situación es el hecho de encontrarse en un lugar sumamente distante, que carece de ampollas Butantán. Hubo de ser traído desde Panecillo de Tilarán a lomo de mulo, hasta un sitio donde se le pudiera aplicar el conocido suero.

Las últimas noticias respecto a él, informaban de encontrarse en estado de suma gravedad.

que el sétimo ejército norteamericano reforzado por unidades británicas especialmente adiestradas, está concentrado en el sudeste de Italia, entre Foggia y Zari listo para cruzar el Adriático e invadir los Balcanes. Añade que hasta ahora se ha postergado esa operación debido a ciertas dificultades políticas, que los aliados confían allanar en la próxima conferencia tripartita. El sétimo ejército norteamericano no entra en acción desde el fin de la campaña de Sicilia.

LLEGO A LA GRAN BRETAÑA SIR MARISCAN J. SMUTS

LONDRES, 5, UP.—Ha llegado a Gran Bretaña el primer ministro de la Unión Sudafricana Mariscan J. Smuta para efectuar consultas con el gobierno de este país siendo recibido por numerosas personas, entre las que figuraban el virrey de la India, mariscal Sir Archibald Wavell y el comandante de la real fuerza aérea mariscal Del Aire Sir Charles Portal.

MONTESARCHIO TOMADO POR EL 5º EJERCITO

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 5, UP.—Oficialmente se anunció que el quinto ejército tomó la localidad de Montesarchio. El 8º ejército continuó avanzando y han desembarcado refuerzos en Termoli y ciudad ocupada ayer.

TERRORIFICO FUE EL BOMBARDEO SOBRE FRANKFORT

LONDRES, 5, UP.—La emisora berlina informó que Frankfort fue objeto anoche de un intenso ataque aéreo británico, que causó importantes daños en barrios urbanos, edificios públicos y tres hospitales, inclusive el de Niños, donde 150 criaturas quedaron sepultadas por los escombros. Agrega que las defensas alemanas destruyeron por lo menos a 38 aviones durante el día y la noche.

EL AVANCE RUSO, DEBIDO A GRANDES PROBLEMAS TACTICOS, SE VUELVE MAS LENTO

MOSCU, 5, UP.—Fuerzas motorizadas rusas frustraron reales contraataques enemigos y siguieron ampliando sus cabecezas de puente en la margen occidental del Fronya a 40 kilómetros al este de Mofilev, aniquilando además a 3000 alemanes cerca de Gomel al desbaratar contraataques lanzados por el enemigo con el fin de contener los avances locales rusos. A pesar de los éxitos tácticos logrados al forzar el paso del río Peronya las fuentes soviéticas que están en Rusia Blanca a las órdenes del general Pepov se hallan ahora frente al complejo problema táctico que plantea el cruce de 40 kilómetros de territorio con pantanos, colinas y numerosos cursos de agua que separa a sus cabecezas de puente de la plaza de Mogilev. La tarea se torna aun más complicada por el hecho de que las desfavorables condiciones meteorológicas reducen el apoyo aéreo. La resistencia enemiga se ha hecho más firme en la margen occidental del Río así como en las vías de acceso septentrionales de Gobel, donde los nazis lanzan repetidos y fuertes contraataques los cuales sin embargo no han logrado hasta ahora detener el progreso de los soviéticos. La ofensiva soviética, iniciada hace unos tres meses parece aproximarse a su fin con la llegada de las lluvias de otoño y los avances a través de Rusia Blanca han disminuido considerablemente en magnitud. Aunque los soviéticos forzarán el paso del Peronye en las vías de acceso de Gomel y se apoderarán de varias posiciones edificadas en las inmediaciones de Mogilev y Vitebsk estos éxitos son limitados si se les compara con los recientes avances en los que reconquistaron miles de poblaciones. Esta relativa inactividad en las operaciones bélicas se tornerà sin duda más acentuada en los próximos días, prolongándose lo suficiente como para permitir las operaciones de las unidades motorizadas.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO a los MADEREROS

A PARTIR DE ESTA FECHA Y HASTA NUEVO AVISO, SE SUSPENDE EL RECIBO DE TRAVIESAS.

OPORTUNAMENTE SE AVISARA LA FECHA EN LA CUAL SE CONTINUARA DICHO RECIBO.

PROSPERO GUARDIA
ADMINISTRADOR GENERAL

San José, Setiembre 29 de 1943.



LUMINOSO fue el final de las 1.500 CARAMBOLAS

TUVO LA PARTIDA DEL SABADO PASADO LA GRANDEZA Y ELEGANCIA DE UNA PARTIDA ENTRE MAESTROS DEL MARFIL

Las partidas de billar llevadas a cabo en el magno evento a 1000 carambolas que fue concertado entre Eugenio Molina y Moisés Quesada tuvo un final digno de la grandeza de ambos jugadores.

La partida final se continuó llevando la iniciativa el Campeón quien en la anterior había concluido las 1000 con una serie que quedó en 152, llevándole en la partida última hasta 196, es decir, hizo 44 carambolas más, 5 entradas más del Campeón elevaron su scorer a 1268 carambolas, facturando una entrada de 189 carambolas que a no haber fallado un "retruque" muy corto quizá la habría elevado a cantidades de record. Dos entradas más para hacer en la tercera una preciosa serie de 172 carambolas. Con 8 entradas más alcanzó el Campeón las 1500, meta señalada a este monumental y elegante evento.

El desempeño de Molina fue siempre lucido; este jovencito de escasos 18 años, es una verdadera promesa para el billarismo costarricense. Le falta madurez, experiencia, recursos que los años le darán a manos llenas. Pero sin discusión alguna, es este pequeño y juvenil Sub Campeón una de las más brillantes promesas en los campos del deporte nacional. Quizá Molina, por razón de su mocedad, prefiere con excesiva frecuencia la elegancia a la efectividad de una "tacada". Como dijimos, son consecuencias estos defectos, de su poca edad y experiencia. Los años se encargarán de madurarlo para orgullo del billarismo tico y quizá hasta de las Américas.

Quesada se mostró mejor en sus actuaciones últimas. Posee una privilegiada habilidad para buscar y encontrar la Americana, en cuya difícil técnica es un verdadero maestro. Su tacada es profunda siempre, siempre busca la posición que le permita hacer mayor número de carambolas que sus adversarios. Tiene el don inapreciable de ser más gran de derrotado que vencedor. En este aspecto, Quesada no tiene rival en Centroamérica. Basta que se sienta superado por su contendiente para que en él encienda una llama de luminosidad grandiosa; el coraje. Perdiendo juega más y con mayor eficacia que cuando está superando al contrincante. Su poderoso espíritu de lucha lo perfila como el más peligroso de los billaristas centroamericanos. Su coraje lo empuja a vencer cuando los espectadores y el contrincante lo

creen ya vencido. De algunas partidas que ha llevado a cabo en condiciones adversas, se cuentan anécdotas que son como lecciones de moral deportiva.

Jugó el Campeón el pasado certamen en desfavorables condiciones de salud; quebrantado su cuerpo por el terrible azote del paludismo, con escasas energías, y sin embargo, triunfó por su elocuente superioridad, por su coraje, por su acerado espíritu de heroico luchador. Mejorando un poco de sus quebrantos físicos, dio en las 3 últimas partidas frente a Molina, demostraciones inolvidables de científica efectividad de la "tacada". Nadie lo supera en recursos y algunas carambolas difíciles aun para los profesionales, son dominadas en su técnica como si fuera un viejo maestro del marfil. Quesada es un enorme jugador de billar. Domina con amplitud muchos de sus secretos y por su juventud, por su coraje, por su técnica y por el científico acierto con que juega la Americana, es hoy el mejor billarista de Centroamérica.

Universidad y Libertad en el segundo puesto

Orión ha quedado en tercer lugar a 5 puntos de distancia del invicto 4 puntos sobre sus inmediatos, Universidad y Libertad, separan al Alajuela

UN TRIUNFO MAS PARA LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE

TRIUNFARON SOLERA SO BRE AGUILAR Y CORDOBA EMPATO CON PIZA ADQUIRIENDO EL DERECHO DE DISPUTAR EL CAMPEONATO DE SEGUNDAS CATEGORIAS

La Liga Deportiva Alajuelense ha obtenido dos resonantes victorias en el Campeonato Nacional de Billar. Moisés Quesada conquistó el Campeonato de la categoría superior y Armando Córdoba, sujetó anoche el Sub-Campeonato de segundas categorías al empatar con Piza en la partida final y decisiva. Con el triunfo de Córdoba anoche, la Liga adquiere la posibilidad de obtener el Campeonato de Segundas, pues el Lic. Enrique Solera, con el decisivo evento de anoche cumplido frente a Víctor

Aguilar a quien venció por amplio margen. Esta noche competirán nuevamente Solera y Aguilar en una sensacional partida a 250 carambolas, en la que se decidirá la serie verificada entre ambos. Si triunfa esta noche el Lic. Solera, La Liga Deportiva Alajuelense obtendrá el Campeonato, pues el otro finalista es Armando Córdoba y el Campeonato de esta categoría sería entonces disputado entre dos miembros de este prestigiado club Alajuelense.

Se efectuarán el próximo domingo dos interesantes encuentros en el Estadio Nacional, por el Campeonato de Fútbol de primeras categorías. A primera hora se enfrentarán Gimnástica y Universidad, compitiendo en el estelar Alajuela y Herediano.

Para Universidad y Alajuela, serán sus compromisos de esa fecha bastante serios, dada la posición que ocupan ambos onces en la tabla de posiciones. Si Universidad pierde frente a Gimnástica, se aleja de Libertad con la que marcha a la par siguiendo al puntero manudo y si es el equipo de Morera el perdedor, Libertad se colocará a distancia de los puntos del Alajuela.

Como fácilmente pueden imaginarse nuestros lectores, estos encuentros serán por fuerza de las circunstancias, simultáneamente reñidos.

Caja Costarricense de Seguro Social

El 1º de Noviembre de 1943

(y no 1º de Octubre como se había anunciado)

SERA LA FECHA DEFINITIVA EN QUE SE INICIARA EL SISTEMA DE ESTAMPILLAS Y LIBRETAS

COMO NO HA SIDO POSIBLE DISTRIBUIR LAS LIBRETAS A LOS 50.000 Y RESTO DE ASEGURADOS, LA "CAJA" SUPLICA A LOS SEÑORES PATRONES QUE SE SIRVAN GUARDAR DEBIDAMENTE LAS LIBRETAS ENTREGADAS.

Y RECOMIENDA A LOS ASEGURADOS QUE SE PROVEAN DE SU LIBRETA LO MAS PRONTO POSIBLE Y LA ENTREGUEN A SU PATRON.

OPORTUNAMENTE SE DARAN LAS INSTRUCCIONES SOBRE EL NUEVO SISTEMA.

3 EMOCIONANTES ENCUENTROS EN CALLE BLANCOS

COMPETIRAN EL PROXIMO DOMINGO BARBEROS CONTRA PELUQUEROS

Se efectuarán el próximo domingo en Calle Blancos, tres formidables encuentros futbolísticos. A las 8 y 30 de la mañana contendrán Montañez de Guadalupe versus Otto Quirós de la localidad. A las 9 y 30 en sensacional duelo de primera categoría, se enfrentarán Sindicato de la Harina versus Deportivo Otto Quirós en homenaje de simpatía y admiración para la señorita Marta García.

A las once horas, se verificará un encuentro entre Peluqueros y Barberos. Competirán los equipos Deportivo América de La Uruca, versus Figaro, en homenaje de simpatía a los señores don Manuel Sánchez-Jara y don Guillermo Ortiz Fernández, miembros directivos del Club Otto Quirós.

- ANUNCIESE EN: ULTIMA HORA

De un machetazo le amputan un brazo

CONTINUA HOY.
VIENE de la Pág. UNO

forme lo relatamos en crónica que por aparte, damos a conocer.

En vía de información, y por su importancia, ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que las sesiones de dicho Congreso, continuarán hoy, en el mismo lugar, es decir, en el Estadio Mendoza. La primera sesión será a la una de la tarde, y la segunda, a las siete de la noche.

Las resoluciones a tomar serán sumamente importante para la clase trabajadora de Costa Rica que en este Congreso ve por fin realizada una de sus más caras aspiraciones.

TOTALMENTE
VIENE de la Pág. UNO

obreras no sindicalizadas habían permanecido dentro del edificio, en su trabajo, en tanto las compañeras se lanzaban a la huelga. Dichas obreras se unieron hoy definitivamente al movimiento.

En la tarde, es muy posible que las demandas de las huelguistas, que suman ochenta, sean presentadas ante el Juzgado del Trabajo, organismo a quien toca resolver este asunto, según las nuevas normas del Código del Trabajo.

Las huelguistas piden el reconocimiento por parte de los patronos a los derechos que concede el Código del Trabajo, o sea días feriados pagados, vacaciones pagadas, extras, etc.

ASALTADAS DOS

VIENE de la Pág. UNO

el paro decretado desde el día anterior. No habiendo nadie en esos talleres, se introdujeron los asaltantes, llevándose sumas de dinero y materiales para trabajar.

Puesto el hecho esta mañana en las primeras horas, en conocimiento de las autoridades de policía, éstas trabajan activamente para dar con los culpables.

Próximo Jueves: Richard Carlson, en:
MI HIJO NO SE VENDE

Próximo sábado y domingo: El coloso en colores:
EL CISNE NEGRO
con Tyrone Power y Maureen O'Hara. Las aventuras del Pirata Morgan!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 6.45 y 9: C 1.40
La película del año:
EL PEÑON DE LAS ANIMAS
Con Negrete y María Félix.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.75
Cantinflas, en:
EL CIRCO

ADELA

A las 7 y 8.45 0.50
Roddy McDowal, en:
AUN BRILLA EL SOL

AMERICA

A las 7 y 9 0.50
Errol Flynn en:
FUGITIVOS DEL INFIERNO

CASTRO

A las 7.30 1.40
LA MARCHA DEL TIEMPO

Pronto: **EL PAISANO JALIL**
con Tuero, Pardavé y Sara García. — **SECUESTRO SENSACIONAL**, con Luis Sandrini.

Ocurrió el sangriento hecho en Upala, cuando dos sujetos se abalanzaron con intenciones homicidas sobre Joaquín Granados. Además de la tremenda mutilación, le fueron inferidas heridas en la garganta y el pecho

Las autoridades recogieron el sábado pasado al señor Joaquín Granados, vecino de Upala, en estado de suma gravedad, desangrado y con un brazo amputado en una forma horrorosa.

Los hechos, según pudo relatarlos el señor Granados, cuando se le logró algún restablecimiento, son más o menos los siguientes:

Fue detenido por dos sujetos cuando iba a caballo hacia Gongolona y obligado a bajarse. En un principio creyó que se trataba de algo sin trascendencia, pero una vez que hubo bajado de su cabalgadura, ambos sujetos, para él desconocidos, se le abalanzaron

con furiosas intenciones homicidas. De un sólo golpe, y en el primer momento, un machetazo tremendo le amputó un brazo, el izquierdo, pues el golpe fue dado con la mano derecha de uno de sus agresores; el otro le infligió dos heridas más, una en el cuello y otra en el pecho.

Perdió inmediatamente el conocimiento, recobrándolo cuando ya se encontraba en la camilla de operaciones.

El hecho es tan tremendo, que se han desplegado toda clase de actividades para capturar a los dos sujetos en cuestión.

ACEPTO EL SR. PRESIDENTE.

VIENE de la Pág. UNO

trabajadores de Heredia le tributarán en reconocimiento por su magnífica legislación social.

El señor Presidente Calderón Guardia concurrirá esa manifestación acompañado de su Secretario de Trabajo y Previsión Social

5 RESOLUCIONES.

VIENE de la Pág. UNO

ron la Confederación. Pronunciaron discursos Rodolfo Guzmán, Secretario del Comité Nacional Sindical de Enlace, extinguido anoche mismo; Lombardo y el señor Presidente de la República.

Finalmente, el Congreso adoptó cinco resoluciones de la mayor importancia, cuyo texto damos a conocer seguidamente:

Nombrar Presidente Honorario de la C. T. C. R., al señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia.

Mensaje de saludo a Roosevelt, Churchill y Stalin.

y de otros Secretarios de Estado.

Con la manifestación popular del domingo en Heredia, se han efectuado ya las manifestaciones de trabajadores y campesinos de las capitales de provincia de la Meseta Central en honor del señor Presidente Calderón Guardia.

La C. T. C. R., no se fija ningún color político; pero está en la obligación de oponerse al triunfo de cualquier partido político que adverse la legislación social.

Aproyo firme al capítulo de las Garantías Sociales incorporadas a la Constitución.

Voto de aplauso al señor Arzobispo de San José, Monseñor Víctor Sanabria Martínez.

Petición al señor Presidente de la República para que reconozca formalmente nuestro Gobierno al de la Unión Soviética.

Las cinco resoluciones aprobadas ayer por aclamación son de enorme importancia.

S E ENVIO A LAS GRANDES.

VIENE de la Pág. UNO

le está dando la vuelta al mundo en estos momentos.

Por primera vez en la historia de la C. T. A. L., se rinde homenaje a un alto prelado católico. El hecho será sin duda alguna muy comentado en todo el mundo, especialmente en América Latina, en Londres, Estados Unidos y la Unión Soviética, donde los movimientos obreros son más fuertes

en estos momentos, porque en la Europa dominada por Hitler las organizaciones obreras han sido disueltas. Lombardo Toledano ha hecho justicia a Monseñor Sanabria, es el comentario que se hace sobre este trascendental suceso de ayer.

DRENDO MEZA.

VIENE de la Pág. UNO

varado, de 29 años de edad, soltero, empleado de comercio de la firma Masís é hijos en Cartago.

Antes de poder ser conducido al Hospital de Cartago, el hombre falleció. En su cuerpo tenía huellas de llanta, por lo que fue víctima de un atropello. Quiéres lo arrollaron con su carro, lo dejaron abandonado en la carretera y murió. La sanción más severa debe caer sobre los culpables de tan inhumano hecho, que la sociedad ha de condenar en la forma más vehemente ya que quizás, si se le prestan oportunamente auxilios médicos, el señor Meza se hubiera salvado. Las autoridades investigan minuciosamente.

En el hospital se le hizo la autopsia correspondiente. Presentamos nuestra sentida condolencia a sus familiares.

TEATRO LATINO

HOY MARTES, 5 DE OCTUBRE

A las 8 y 30 P. M.

SUBIRA A ESCENA LA PRECIOSA Y CHISTOSISIMA

OBRA:

"LA PRUDENCIA"

¡ALGO COLOSAL Y NUNCA VISTO!
¡No falte por ningún motivo esta noche!

ENTRADA: C 0.50



YA NO VIENE.

VIENE de la Pág. UNO

bia, quien concurre a las conferencias de educación que se han celebrado en Panamá. Sin embargo, esta mañana recibimos la noticia de que ya no vendrá a Costa Rica, puesto que aceptó la cartera de relaciones exteriores, que anoche mismo le fue ofrecida, en cablegrama, por el Presidente López. El doctor Lozano y Lozano aceptó el ofrecimiento y declaró que en consecuencia, no podría venir por el momento a Costa Rica, donde se le esperaba hoy. Mañana partirá para Colombia el doctor Lozano y Lozano.

Próximo Domingo!
"LOS COMANDOS"

Titánico espectáculo dramático del gran intérprete: PAUL MUNI, con Ann Lee, Sir Cedric Hardwicke, etc. ¡Heróica! ¡Huracánica! ¡Terrible!

Próximo Jueves, PALACE! Abbott y Costello en el exitazo:

"PEATONES A CABALLO"
¡La más divertida aventura de la pareja fenómeno! ¡El éxito del gordo!

Próximo Sábado PALACE! Billy Conn, el gran pugilista de fama mundial, en:
"EL CAMPEON Y LA DAMA"

Pronto: DIANA DURBIN en:
"LAZOS ETERNOS"

Hoy, Martes 5 de Octubre
PALACE

A las 3 y 7 0.75
Re-estreno cómico mexicano!
"EL JEFE MAXIMO"
¡Riase de Mussolini, Hitler y Hiroito! No hay como "El Cacique"!
A las 8.45

VELADA ESPECIAL DE LA COLONIA POLONESA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.90
"LA DOBLE VIDA DE ANDY HARDY"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.60
¡Programa Doble! ¡Serie y Vaqueros! Segunda época de la diabólica:
EL MISTERIOSO DOCTOR SATAN
y **"POTRO NEGRO"**

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40
"LOS VALIENTES DE LA GUARDIA"
Segunda Epoca!

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50
"LOS VALIENTES DE LA GUARDIA"
¡Grandioso Final!

KEITH

A las 7.30 0.50
"SALVAJE BLANCA"

**ANUNCIESE EN:
ULTIMA HORA**